
2-5 年頭所感
射水商工会議所 会頭　　　　牧田　和樹
日本商工会議所 会頭　　　　小林　　健
射水商工会議所青年部 会長　中瀬　裕喜
射水商工会議所女性会 会長　小杉奈津子
年男

先月の事業 Pick up
職員の気になるキーワード
主な今後の動き

6 青年部だより
7 インフォメーション

金融関係／主な公的融資制度の利率
高岡法人会からのお知らせ
パソコン・スマホで確定申告！

8 会員事業所紹介コーナー

昭和34年1月20日第三種郵便物承認第784号　一部100円（購読料は会費に含む） 令和5年1月10日発行（毎月10日発行）

C O N T E N T S

1
2023

JANUARY
VOL.784

\ 旬なお知らせはこちらよりご覧ください /

HP

THE IMIZU CHAMBER OF COMMERCE & INDUSTRY

射 水 商 工 会 議 所 報

CCIいみず



令和 5 年の新春を迎え謹んでお慶び申し上げ
ます。昨年11月より第26期に移り、気持ちも新
たに地域経済の発展に尽力してまいります。

さて、20世紀末に起きた情報革命はコロナ禍
の影響もあり、組織や集団のヒエラルキーをフ
ラットにし、同時に個人が得る成果の格差も拡
げました。これは、誰にでもイノベーションを
起こす機会があり、かつ、イノベーションを起
こした人や企業や地域が豊かになる社会になっ
たということです。一般的にイノベーション
とは「新しいアイディアが社会的意義のある新
たな価値を創造し、社会的に大きな変化をもた
らす変革」と定義されていますが、まさにイン
ターネットを取込みイノベーションに繋げた国
や産業に経済的支配権を奪われてしまいました。
そして昨年、ついに自国通貨の価値までもが下
がるという、失われた30年を決定付けてしまっ
たのです。

昨年末に鹿島アントラーズ社長（メルカリ会
長）の小泉文明氏と懇談しましたが、いくつか
のスタートアップを経験している19歳下の氏の

着想は、茨城県鹿嶋市を中心とする28万人商圏
の鹿行 5 市において、デジタルテクノロジーの
駆使によりイノベーションを起こしまちづくり
をしようとするもので、昭和を引きずっている
世代にはなかなか理解し難いシナリオではない
かと感じました。情報革命が起きた頃に高校生
だったのですから当然のことかもしれませんが、
社会を捉える感性が決定的に違うのです。例え
るなら、同じカフェでありながらスターバック
スとドトールの違いを解明できる感性を持って
いるということです。

いずれにしてもこのようなイノベーターがた
くさん集まり、思う存分その力を発揮できる環
境を整えることが地域経済を発展させる有効な
手段だと考えます。そのためには入り易く出易
い公共交通網の整備が不可欠で、加えて訪れた
イノベーター達を次々と仲間に引き入れる懐の
深さを持つことが肝要なのです。

年頭にあたり今年も会員各位には何卒倍旧の
お引き立てを賜りますようお願い申し上げ、併
せて今後益々のご隆盛をご祈念申し上げます。

年頭のご挨拶
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謹んで新春のお慶びを申し上げます
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明けましておめでとうございます。
2023年の新春を迎え、謹んでお慶び申しあげ

ます。

（はじめに）
私は、昨年11月の会頭就任時に「日本再生・

変革に挑む」とした所信を表明し、「変革の連
鎖」によって日本再生を成し遂げるために全身
全霊を傾けることを会員の皆さまに誓いました。
また、その後、全国各ブロックの商工会議所の
皆さまや都内の中小企業経営者と対話する機会
を得て、「現場主義」と「双方向主義」を継承・
徹底させていかなければならないとの思いを新
たにしました。われわれ商工会議所は、今年も
一丸となって事業者の皆さまの声を適切に政策
提言や事業活動に生かしつつ、地域経済、日本
経済の発展のために力を尽くしてまいります。

（当事者意識を持ち自己変革を）
さて、わが国は、過去20年以上にわたり物価、

賃金、生産性がほぼ横ばいという停滞が続き、
先進諸国に比して相対的に競争力は低下してい
ます。さらに、昨年、コロナ禍に加え、ロシア
のウクライナ侵攻、世界的なインフレなど、大
きな環境変化が次々と押し寄せ、極めて予測困
難な状況が続いています。

本年は、こうした大きな環境変化に対応しつ
つ、人口減少や少子高齢化、社会保障費の拡大、
財政赤字、人手不足、エネルギー問題、さらに
は加速するデジタル化やグローバル化への対応
などの構造的課題にわが国が正面から取り組み、
成長軌道に戻していくための重要な年になると
認識しています。足元では、複合的な要因によ
る物価上昇・円安の影響で中小企業は厳しい状
況に置かれていますが、われわれ、企業が成長
の原動力であるという当事者意識を持ち、現実
を直視し、果敢に自己変革に挑まなければ、こ
の時代を生き抜くことはできません。今こそ、
渋沢栄一翁の「逆境の時こそ、力を尽くす」と
いう信念に学び、企業経営者が積極的に行動を
起こしていかなければなりません。

私は、経営者の責務は、経済価値、社会価値、
環境価値の三つを同時に追求すること、即ち社
会に責任を持ち、貢献することだと考えていま
す。中小企業は、変化に対する柔軟な対応力を
有しており、経営者と現場の距離も近く、経営
者の理念を共有しやすい土壌があります。中小
企業こそが自己変革と地域貢献・社会貢献の主
役であり、日商の会頭として、私が先頭に立っ
て自己変革に挑戦する中小企業のイノベーショ

ン創出と付加価値向上を通じた成長を支援、大
企業と中小企業が共存共栄できる社会を目指し
ていきたいと考えております。

（企業の挑戦を支える環境整備を）
一方、政府の重要な役割は、企業の挑戦を支

えるための環境整備にあります。特に「民間投
資の強力な推進」「持続的に賃上げできる環境整
備」「サプライチェーンの強靭化と経済安全保障」

「多様な人材が活躍できる国づくり」の四つの対
応を政府には求めたいと思います。資源を持た
ないわが国が持続的に成長するためには、競争
力のある「科学技術創造立国」としての地位の
確立を目指し、成長のエンジンとなる新たな産
業分野へ投資を強力に促進していくことが不可
欠です。そのためにも、政府は、新しい資本主
義の重点投資 ４ 分野における官民の適切な役割
分担、リスクシェアリングを図り、企業の成長
期待を高めるとともに、十分な規模の政府支出、
税制、民間投資を促す大胆な規制改革に取り組
んでいただきたいと思います。

エネルギーに関しては、安定供給の確保とと
もに、2050年カーボンニュートラル実現に向け、
GXの活用や原子力を含むエネルギー政策を政府
が前面に立って推進することが求められます。
さらに、中小企業が賃上げできる環境整備に向
けて、取引価格の適正化、デジタル化の推進等、
生産性向上への支援強化が必要です。生産拠点
の国内回帰を含め、多様化する供給網の整備も
急務であり、企業の予見性を高め、自由な経済
活動を阻害しない経済安全保障に取り組むべき
であると考えます。

（志を高く、新時代を切り拓く商工会議所に）
商工会議所としては、地域の第一線で活躍す

る会員企業の皆さまと共に、こうした課題や変
化をタイムリーに察知し、商工会議所自らも変
化に対応できる強い足腰を鍛え、「中小企業のイ
ノベーション創出・成長支援」「大企業と中小企
業の共存共栄の実現」「人と企業が輝く地域の創
造」の 3 本柱の実現に向け、全力で取り組んで
まいります。

昨年、日本商工会議所は100周年を迎えまし
た。次の100年に向けて、本年が、「日本再生・
変革に挑む」ための力強い一歩を踏み出す年と
なるよう、スピード感をもって実行していく組
織、志を高く、新しい時代を切り拓いていく組
織を目指してまいります。皆さまの一層のご支
援とご協力を心からお願い申し上げます。

以上

日本再生・変革に挑む
～志を高く、新しい時代を切り拓く～ 日本商工会議所 会頭

小　林　　　健
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新年明けましておめでとうございます。旧年中は射水商工会議所青年部の活動に対し、格別なるご理
解、ご協力を賜りましたこと、心より感謝申し上げます。

さて、昨年はウィズコロナの時代において、我々に求められること、できることを常に模索し、「超
変革」のスローガンの下、歩みを止めることなく活動をして参りました。多くの新たな試みに挑戦して
いく中で、 8 月には「はっけん！たんけん！おしごとたいけん！」と題し、地域の方々との交流、賑わ
いの創出を目的に、会員企業が主体となり子どもたちの職業体験を行いました。そういった活動が多く
の市民の共感を呼び、昨年、一昨年で30名を超える新入会員に入会していただくことができました。

そしていよいよ、本年 9 月には、我々にとっての“夢”である「北陸信越ブロック大会」がこの射水の
地で開催されます。千人を超える同士と共に、このまちに一層の賑わいを創出して参ります。

皆様におかれましては、我々の活動に対しての引き続きのご理解、ご支援のほどをよろしくお願いい
たします。

結びに、本年が皆様にとって幸多き一年となることを祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていた
だきます。

新年明けましておめでとうございます。
皆様には、お健やかに新春をお迎えのことと、

お慶び申し上げます。
平素は女性会の事業運営に対し、ご理解ご鞭

撻を賜り厚く御礼申し上げます。
昨年もまた、型を変えながら猛威を振るう新

型コロナウイルスの影響によりなかなか思うよ
うに活動が出来ない中ではありましたが、東京
から先生をお招きしての「インボイスセミナー」
を開催致しましたところ、たくさんの方にご出
席をいただきました。セミナー終了後も先生の
ところへ質問にいかれる方も多数おられたこと
からも、インボイス制度についての関心の高さ
がうかがえました。

12月には毎年行っている社会貢献事業として

八幡保育園を訪問し、運動用のマットやお人形
を寄贈しました。保育園が準備してくださった
受贈式では、子供達のお遊戯に私達も参加し、
たくさんの笑顔と手づくりの首飾りを頂き心温
まる事業となりました。

本年度、女性会は30周年を迎えました。記念
式典では夏野市長、山崎市議会議長、牧田会頭
や県内女性会の会長の方々をはじめ多数のご来
賓にご臨席を賜り、皆様からお祝いのお言葉や
励ましのお言葉を頂きましたことを、あらため
ましてお礼申し上げますとともに、今後とも当
女性会に対し、ご指導ご鞭撻を賜りますようお
願い申し上げます。

結びに、新しい年が皆様にとりまして輝かしい
一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

新年のご挨拶

新年を迎えて

射水商工会議所青年部 会長

中　瀬　裕　喜

射水商工会議所女性会 会長

小　杉　奈津子
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先月の事業Pick up先月の事業Pick up

 1/23月   マル経審査会
 1/26木   インボイス対策セミナー
 2/ 2 木   いみず塾

 1/13金   新年経済懇談会
 1/13金～1/21土   ふるさと祭り東京
 1/23月～1/29日   いみずフェアin日本橋とやま館

主な今後の動き主な今後の動き会 議 所

富山県では、コロナ禍に引き続くエネルギーや原材料価格の高騰により、厳しい経営状況にある県内中小企業の生産性向上
や事業再構築を促進し、収益性の向上、構造的な賃上げにつなげるため、必要となる予算が計上されました。
①○拡中小企業ビヨンドコロナ補助金（臨時経済対策分）10億円
②○拡県制度融資「ビヨンドコロナ応援資金」新規融資枠の拡充460億円⇒500億円
③ とやま人材リスキング補助金3,300万円
この他にも、子育て施策や観光振興施策、農業・漁業支援策など、ビジネスチャンスに
繋がる予算もございますので、詳細については富山県のHPをご覧ください。なお①②に
ついては、同封のチラシをご覧ください。
また、国・市においてもそれぞれ補正予算が成立しておりますので、QRコードよりご覧ください。� （Y・S�記）

国・県・市の12月補正予算（経済対策）職員の気になるキーワード

612  インボイスセミナー
本所では中小企業・小規模事業所の経営者ら約30人を対象に、クロスベイ新湊 

2 階のiCNホールにおいてセミナー「インボイス（適格請求書）制度について」を実
施した。㈱CCイノベーション ICTグループマネージャーの梶原知樹氏が、インボイ
スにおける売り手と買い手の対応等について説明した。セミナー終了後は、希望者に
よる個別相談会を実施した。

812  パワハラ防止セミナー
金融保険部会（松岡文雄部会長）では、本所会員を対象に2022年 ４ 月に中小企業で

も義務化されたパワハラ防止法について、働き方改革推進支援センター富山 専門家
　大浦靖子氏をお招きし、企業に必要な対応策や実際の裁判例から学ぶハラスメント
対策について学んだ。また、第二部では、東京海上日動火災富山支店高岡支社長代理
　鈴木康俊氏による、パワハラ保険の概要と特徴について学び、理解を深めた。
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� 倉谷 　勝
年をとるほどに頑固になっていく、と言

う家人の愚痴に「そんな事はない」と言い
ながらも腹では同意している。若い頃は
違ったと言うが、自分では分からない。た
だ、これからの人生は頑固一徹を通すのも良いが、あま
り煙たがられるのも辛いので、本年数えで61歳、還暦を
迎えるに当たり、少しは変われる様に努力したい。

“ものさし”は虚心坦懐で、心に先入観は無いか、素直
に物事を受け入れているかと自らに問いかけていくとし
よう。

捲
けん

土
ど

重
ちょう

来
らい

� 定村　 剛
捲土重来とは、一度敗れたり失敗したり

した者が非常な勢いで再び盛り返すことで
す。人間も企業も常に勝者であるとは限ら
ず、往々にして敗れることがありますが、
大切なのはこのままでは終わらせないという、強いリベン
ジの気持ちだと常日頃考えています。

昨年はウクライナ紛争や新型コロナ感染症の第 ７ ～ 8 波
などで経済活動は非常に難しい状況に陥りましたが、必ず
回復の時が来るという前向きな気持ちを持ち続け、今年こ
そ勢いを取り戻し、明るい 1 年にしたいと考えています。

真実一路� 吉久　 麿
還暦の歳、今年のテーマを「原点回帰」

と掲げる。
現在コロナ禍や物価高で経済が低迷し厳

しい状態が続く。勿論私の店もその影響を
まともに受けている。ピンチの時だからこそ基本や原点を
見つめ直す機会にしたい。売上が低迷しているのを、全て
コロナのせいにしていないか。お客様への接客はどうか？
お客様が入りやすい店になっているか？商売に対する情熱
は？など原点に立ち返る。その上で真心をもって一筋に進
む。還暦の重い腰にムチを打ちながらではあるが。

一燈照隅万燈照国� 竹内 一人
一つの燈は片隅しか照らす事はできない

が万の燈となれば国をも照らす。今年もブレ
ずに小さくとも確実にキラリと一隅を照らせ
る、そんな一年にしていきたいと思います。

ただ、卯年という事で「ウサギとカメ」の寓話のように
ウサギがひと休みしている間にカメに追い抜かれることの
ないよう、少しだけ駆け足で最後までペースを崩さず駆け
抜けて行こうとも思いますので、本年も皆さま宜しくお願
いいたします。

経済産業省富山県 射水市

※表紙の写真提供：吉久　磨 様
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年頭所感年頭所感年男年男 今年、年男を迎えられる本所議員の方々に「座右の銘」を掲げていただきました。
本年が明るい未来の始まりの年となるよう祈念いたします。



申し込みは
こちらで

お願いします

青年部だより青年部だより

12月度会員家族クリスマス例会を開催
12月 ４ 日（日）に毎年恒例会員家族クリスマス例会を催し

ました。
パーティーの開催時間前にオーナメント工作の時間を設

け、オリジナルミニツリーの飾り付けをしてもらいました。
クリスマスパーティーでは飲食店会員のコラボ弁当を味わ
い、景品抽選会やハンドベル合奏をみんなで楽しみました。
最後には関原次年度会長に抱負を述べてもらい、終始賑や
かな会になりました。

「CROSSnation2022〜Let's create a festival of light together〜」
点灯式イベントを開催

12月1７日（土）クロスベイ新湊にて「CROSSnation2022～
Let's create a festival of light together～」点灯式イベント
が開催されました。

新湊地区まちづくり協議会が主催のもと今年度 3 回目を
迎えるこの事業ですが、今年度も様々なステージパフォー
マンスやフードフェスティバルが催され大変賑わいました。

あいにくの天気模様で一部イベントの中止等もありましたが、多くの方に足を運んでもらい、クロス
ベイ新湊を彩る事が出来ました。

イルミネーションは 1 月15日（日）まで点灯しておりますので是非見に来てください。

イベント告知
イベント告知

若手後継者等育成事業

射水商工会議所青年部 1月度オープン講師例会射水商工会議所青年部 1月度オープン講師例会

2023年

1月21日（土）
18：00~20：30

（受付 17:30～　開会 18:00～）

クロスベイ新湊

講師／嶋　聡 氏

松下幸之助と孫正義に直接学んだ
「超一流のリーダーシップ」

日時

場所

テーマ

SNSでも情報配信しています。
こちらからQRコードを読取って

情報をご確認ください。

Facebook Instagram

Twitter ホームページ
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金　融　関　係金　融　関　係
主な公的融資制度の利率

（令和 5年 1月 1日現在）

資　金　名 利率（年）

日本政策
金融公庫

（国民生活事業）

マ ル 経 融 資 1.13%

普 通 貸 付 1.03～3.25%

富山県 小 口 事 業 資 金 1.80%以内

射水市 中小企業振興資金 1.80%以内

※ 日本政策金融公庫定例相談会は、新型コロナウイルス
の影響によりしばらくの間お休みいたします。

パソコン・スマホでパソコン・スマホで 確定申告確定申告！！
65万円の青色申告特別控除を受けるには…
◎事業所得（農業を含む）・不動産所得（事業的規模）について、青色申告をされている方は、
正規の簿記の原則での記帳に基づき作成した貸借対照表と損益計算書を申告書に添付し、申告期
限内にe-Taxで申告をすることで65万円の青色申告特別控除を受けることができます。

〈方法 1 〉�ブルーリターンAなどのお使いになっている会計ソフトで、決算書と申告書を作成し、
e-Tax送信する。

〈方法 2 〉�会計ソフトをお持ちでない方や会計ソフトに申告書作成機能がない方は、国税庁ホー
ムページ「確定申告書等作成コーナー」から決算書と申告書等を作成し、e-Tax送信
する。（まずは、決算書の作成から行い、引き続き確定申告書を作成します）

高 岡 税 務 署

公益社団法人 高岡法人会
〒933-0912
富山県高岡市丸の内1-40 高岡商工ビル6階
TEL 0766-23-8855　FAX 0766-26-1216

法人会には、法人会（正会員）だけでは
なく、個人事業主の方も賛助会員として入
会できます。
加入されますと、いろいろな研修会、講

演会、セミナーや異業種交流会にも参加で
きます。

税に強い経営者が
次世代を支える！

税 務 署 の 申 告 会 場 は 大 変 混 雑 し ま す

7CCIいみず784号
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■　お店の特色は？

昭和59年より地域密着型の企業として、車の販売から修
理、車検等の車に関する仕事を行っております。

令和 ４ 年 ７ 月より、コロナ禍にあるこれからの時代を見
据えて、社屋をリニューアルオープンいたしました。

新しい社屋には、お車の購入のご相談や修理・車検でお待ちいただく際に、コー
ヒーを飲んで一息ついていただけるような空間を設置しました。

また、子ども連れの方でも来店しやすいように、キッズスペースを用意させていた
だきました。

■　アピールポイントは？

ハイブリットやEV（電気自動車）の普及
も進んでおり、車の構造も多様化していま
す。遊び心を持った電気で動くBLAZE社製
のEVモビリティの取り扱いを始めました。
ちょっとした外出の際や、最近流行してい
る屋外レジャーとしての用途で使用してい
ただけます。

そのため、当社では電気自動車の充電ス
タンドを設置してあります。また、自宅に

設置できる充電スタンドのご提案もしておりますので、是非一度ご来場いただき、お
気軽にご相談ください。

■　今後の展望をお教えください。

新規のお客様も、既存のお客様も、
更に身近に感じご来場・ご相談いた
だけるよう、各種サービスの充実に
より一層取り組んでいきたいと考え
ております。

特に、ここ数年積雪が多い年が続
いているので、バッテリーあがり等
の緊急の案件に対してもよりスピー
ド感をもって対応できるように、体制を整えていきます。
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このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

事業所名：㈲新湊モータース
代表者名：舟木　達也
所 在 地：〒934-0052
　　　　　射水市松木812-1
電　　話：0766-82-2859
創業年月：昭和59年 5 月
事業内容：車販売、各種サービス
Ｕ Ｒ Ｌ：https://shinminato-car.co.jp/

Member’s Information FileMember’s Information File 4444
㈲新湊モータース

舟木 達也 さん
第44回目は、㈲新湊モータースさん
にお話を伺ってきました。
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掲載企業を募集しています掲載企業を募集しています どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。
TEL.84-5110　担当／塚本　まで

昭和34年1月20日第三種郵便物承認第784号　一部100円（購読料は会費に含む） 令和5年1月10日発行（毎月10日発行）


